
 
 

Les lettres muettes à la fin des mots 
Les mots en s, z et x 

 
 
 

A l’écrit, certains noms se terminent par s, x ou z, même au singulier. Ces mots ne changent pas de 
forme quand on les met au pluriel. 
 
Pour ne plus hésiter,  

 Vous pouvez faire appel à votre mémoire visuelle en essayant de vous souvenir des contextes 
ou des expressions dans lesquels vous avez déjà vu ce mot écrit.  

 Vous pouvez écrire le mot, pour retrouver le geste d’écriture que vous connaissez. 
 Vous pouvez aussi mémoriser les listes de mots qui finissent par s, z ou x en les écrivant. 
 Enfin, n’hésitez pas à utiliser un dictionnaire, un moteur de recherche ou un correcteur 

orthographique. 

 
Par exemple : 

Pour le repa_, nous mangerons des poi_ cuisinés dans un plat de ri_ cantonnais. 
 
Ici, le mot repas s’écrit avec un s final, au singulier comme au pluriel. 
On peut penser à une expression comme “le repas de midi” 
Il en va de même pour le mot pois, on peut penser au titre du conte “la princesse au petit pois” 
Le mot riz s’écrit avec un z final, au singulier comme au pluriel. On peut penser à une étiquette où on 
lit “le riz basmati” 
 
On écrira donc : 
 
Pour le repas, nous mangerons des pois cuisinés dans un plat de riz cantonnais. 
 
Attention : 
Deux mots peuvent se ressembler à l’oral, mais l’un peut se terminer par un s et l’autre non. 

accord / remords 
alentour / rebours 
malotru / intrus 

 
 

 
Ainsi, quand vous révisez votre texte, pour être sûr que le mot que vous avez écrit est orthographié 
correctement, vous pouvez faire appel à votre mémoire visuelle, et essayer de vous souvenir de 
contexte ou d’expressions dans lesquels vous avez déjà vu le mot écrit. Vous pouvez aussi utiliser un 
dictionnaire, un moteur de recherche ou un correcteur orthographique. 


